

| | | |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|
| Fecha 23.03.2015 | Sección Cartera | Página 1-3 |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|

**NOMBRES, NOMBRES Y...
NOMBRES**



**Alberto
Aguilar**

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES



Alberto Aguilar

CANIETI celebra 80 años, ratificarán a Gutiérrez en asamblea y WITSA mañana convenio en Ginebra con UNCTAD en pro de TICs

***Cierra Inbursa mayor crédito en su historia por 900 mdd a Chrysler; transportistas aún esperan chatarrización y quizá en CANACAR; cabildea CANACINTRA por Ley de Aguas; Amway reporte global y lidera México; OMPI hoy en Puebla**

A **PESAR DE** que en los últimos 3 sexenios la industria de la Tecnología de la Información y las Comunicaciones (TICs) se ha mantenido como parte de las políticas públicas a fin de generar una sociedad más competitiva y con mayor equidad, habrá que reconocer que falta aún un largo trecho por recorrer.

La reforma de telecomunicaciones que empujó el gobierno de **Enrique Peña Nieto** sentó las bases para acrecentar mayor competencia, impulsar la penetración del Internet, la velocidad de la banda ancha y una mejor utilización de nuestra infraestructura.

Obvio habrá que trabajar para que los cambios se hagan realidad y se remonte el rezago que se tiene en más de un tema en el concierto mundial.

CANIETI que comanda **Víctor Gutiérrez Martínez**, que es la cámara del rubro, mantiene el acelerador a fondo desde hace tiempo

para responder a las expectativas de sus mil 200 afiliados, que son el 65% de la facturación del rubro electrónico, telecomunicaciones y TI, que representan 9% del PIB y que generan un millón 700 mil empleados.

Este jueves habrá asamblea en esa cámara que por cierto celebra 80 años de historia, amén de que se ratificará al propio Gutiérrez Martínez para ocupar el tercer y último año de su gestión.

En esta etapa CANIETI ha reforzado sus vínculos internacionales para convertirse en un actor global más influyente. Se ha aprovechado que su ex presidente **Santiago Gutiérrez Fernández** es hoy el presidente de la World Information Technology and Services Alliance (WITSA), máximo organismo de la IP en TICs con 80 países afiliados.

Nuestro ejecutivo, que es el primer latinoamericano que ocupa esa posición, también tiene un año por delante para empujar polí-



| | | |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|
| Fecha 23.03.2015 | Sección Cartera | Página 1-3 |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|

ticas que eliminen barreras para un mejor acceso en el mundo a las TICs, lo que deberá ayudar aquí.

En octubre se celebró en Guadalajara el congreso de WITSA y fruto de los esfuerzos ahí rubricados, resulta que este martes WITSA y la UNCTAD, organismo de la ONU ligado con el comercio y desarrollo y que encabeza **Mu-khisa Kituyi**, firmarán en Ginebra una carta de intención para acrecentar de manera conjunta un mayor esfuerzo en pro de las TICs.

La rúbrica este martes será en el contexto de la reunión anual de la UNCTAD que da cabida a los gobiernos de 200 países, y en el que además se presentará un informe en torno a la evolución de la Economía de la Información.

Hay tres compromisos que se incluyen en el pacto entre WITSA y UNCTAD: comenzar a recolectar datos globales en tor-

no a las industrias TICs, ámbito en donde hay enormes deficiencias.

También se buscará ayudar a países emergentes para fortalecer sus órganos de representación y apoyar en la solicitud de financiamientos y otro tipo de fondos a favor de esos negocios.

El punto es acrecentar la capacidad de planeación y definición de políticas públicas más precisas.

CANIETTI está convencida de que en México, pese a todo, se ha logrado avanzar en los últimos años. Somos ya un actor protagónico en exportación de servicios TICs. En la última década la generación de divisas pasó de mil 500 a 6 mil millones de dólares.

Somos ya el tercer lugar del mundo en ese terreno y la intención es llevar a México a una segunda posición.

Esa industria, aún en contra de la dinámica económica, el gran reto para la SHCP que comanda **Luis Videgaray**, ha logrado mantener crecimientos anuales hasta del 12%. Hay la confianza de seguir por esa línea, puesto que con las políticas adoptadas se espera que el tamaño de ese rubro pueda multiplicarse por cuatro de aquí al 2025.

Una ventaja es la vecindad que se tiene con EU, país que por sí solo es el 51% de toda la economía global de TI.

Por lo pronto esta semana actividad en CANIETTI y en WITSA, que es liderada por un mexicano, encabezará un esfuerzo más global por las TICs de la mano con UNCTAD.

A L INTERIOR DEL GFInbursa que comanda **Marco Antonio Slim** gran celebración al concluirse el mayor crédito otorgado por esa institu-

ción en sus más de 20 años de historia. Se trata de un financiamiento a FCA (FIAT CHRYSLER AUTOMOBILES) que comanda **Bruno Cattori** por 900 millones de dólares a una tasa libor de 3.35%. Implicó todo un reto, dado que el fondeo del banco mexicano es en pesos. Aún así se trabajó en ello y fue este viernes cuando se cerró la operación, por cierto fruto de una larga relación con la armadora, ya que Inbursa vía su filial especializada SF Credit ha apoyado el desplazamiento cotidiano de automóviles desde hace tiempo.

PESE A QUE se esperaba desde el año pasado, en el negocio del transporte aún no se descarta que **Enrique Peña Nieto** lancé pronto el tan esperado programa de chatarrización, importantísimo para modernizar el parque vehicular y dar-

le un empujón al mercado interno de camiones. El próximo miércoles 25 de marzo se realizará la asamblea de CANACAR en la que **Roberto Díaz Ruiz** será relevado por **Rogelio Montemayor**. En una de esas, se asegura, se aprovecharía el foro. El tema no está descartado, ya que hace un mes se hizo una presentación a la ANPACT que comanda **Miguel Elizalde** por Economía de **Ildelfonso Guajardo**, SHCP de **Luis Videgaray** y la SCT de **Gerardo Ruiz Esparza**. Lo cierto es que pasan las semanas y lo comprometido no llega.

ESTE LUNES SE realizará en Canacintra de **Rodrigo Alpizar** un foro para abonar al diálogo de la Ley General de Aguas que si bien fue aprobada en las comisiones de agua potable y recursos hidráulicos que comandan **Kamel Athle** y **Gerardo Gaudiano**, al final en el pleno de la Cámara de Diputados los partidos de izquierda lograron posponer su voto. Hoy en la reunión encabezada por la vicepresidencia de enlace legislativo a cargo de **Raúl Rodríguez** se prevé la presencia de varios diputados del PRD encabezados por **Miguel Alonso Raya**.

LA FIRMA DE ventas directas estadounidense Amway que dirige **José Páez** presentará el jueves los resultados de su reporte global de emprendedores 2014. Este provee información de 38 países. Según esto México mostró el mayor potencial del mundo en emprendedurismo con 80% por encima de Colombia con 77%. En Alemania con 25% y Japón con 15% son menos las personas con iniciativa de arrancar su propio negocio. Am-

| | | |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|
| Fecha 23.03.2015 | Sección Cartera | Página 1-3 |
|----------------------------|---------------------------|----------------------|

way tiene más de 365 mil empresarios en 12 países de AL y tiene ingresos por 10 mil 800 millones de dólares.

H OY ARRANCA EN Puebla la reunión interregional sobre El Sistema Internacional de Registro de Marcas: Sistema de Madrid que realiza en

México la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) que preside **Francis Gurry**. Se eligió a nuestro país como sede, ya que somos el noveno actor global en marcas. El IMPI de **Miguel Angel Margain** será el anfitrión de 19 países. México se adhirió al Protocolo de Madrid en febrero del 2013. ●

aguilaralberto@prodlgy.net.mx